



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

¿Disminuye la criminalidad?

No sabemos si ha disminuido o no la criminalidad en los últimos doce meses. No han salido a luz todavía las estadísticas correspondientes. Se nos darán esas cifras dentro de poco en la documentada Memoria que al abrirse el año judicial publica la Fiscalía del Tribunal Supremo. Una impresión puramente personal, y sin la garantía de las debidas comprobaciones, nos incina a creer que la criminalidad ha descendido. Debe ser así. Porque todo el mundo sabe, o cuando menos cree saber, que están menos enmohecidos en los actuales que en otros tiempos los resortes de la justicia; que hay muchas probabilidades de que la pague quien la haga y muy pocas para conseguir la impunidad. Aun cuando para algunos penalistas no existan delincuentes, sino enfermos, de tal manera que a juicio de los que les convendría sustituir los establecimientos de alicación y de corrección por clínicas y quintas de salud, es la verdad que el sólo hecho de que no sea una alicación ni un concepto vacío de realidad (el de la justicia basta para que disminuya ese linaje de enfermedad).

Con toda atención, también a nuestra impresión de conjunto, que confirmáramos o rectificáramos con los datos oficiales nos parece que debe existir algún aumento en los delitos contra la propiedad y especialmente en los que revisten figura de estafas. De la perpetración de estos, no dan cuenta un día sí y otro también los periódicos.

Tenemos por indudable que hay alguna relación entre este género de delincuencia y la carencia de la vida; estos es, que alguna parte, siquiera mínima, de los que atentan contra la propiedad, lo hacen estimulados por las dificultades y aun por la dureza de su vivir. Las circunstancias pueden convertirlos en delincuentes. Pero repetimos, que éstos constituyen una mínima parte. El mayor número pertenece a la clase de los que delinquen, no precisamente para vivir, por lo que llaman el derecho a la vida, sino por dársele holgada. Para esto aguzan su inteligencia y ponen en aprieto su imaginación; no se contentan con la vida arreglada, honesta, que se acomode a sus posibilidades económicas; persiguen la vida del lujo, de la opulencia y de los placeres, y a ese «ideal» lo sacrifican todo.

MIGUEL PENAFLOR.

Verbena popular

El próximo domingo en la noche, en el Parque de Alfonso Torres, se celebrará una verbena popular organizada por el Municipio en el programa de fiestas por la feliz actuación del general Primo de Rivera, en los cinco años que lleva gobernando.

Desapareció el adorno que tenían los californios, hoy, bajo la dirección de los concejales señores Dueño, Pasqual de Riquelme y el arquitecto, ha comenzado un arreglo del Parque que en la noche del día 2 será sorprendente.

La entrada es gratuita.

En tercera plana originales de interés

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se encuentra en ésta el que fué músico del Regimiento «Sevilla» don Marcos Ortiz, hoy en situación de retirado.

NOTAS VARIAS

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, procedente de San Fernando al primer Contramaestre de la Armada, don José Moreira González.

En Ferrol, ha contraído matrimonio, la bella señorita ferrolana, Celia Moreira, con el primer Contramaestre de la Armada don José Bita Castro. Reciban los nuevos esposos nuestra enhorabuena.

—En Los Dolores ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño; la esposa del Comerciante, don Juan Cervantes.

Enhorabuena.

Gas Levante S. A.

desea servirle a su completa satisfacción. Cualquier deficiencia que observe en su instalación o aparatos, debe comunicarlo inmediatamente a las oficinas de la fábrica para ser corregida.

Información de Marina

Se ha dispuesto que al terminar la licencia que disfruta el teniente de navío don Antonio Blanco García, pase destinado de segundo Comandante del cañonero «Recalde».

—Se dispone que el Maquinista Oficial de segunda, don Serafín Mánriz Corgos, desembarque del cañonero «Dato» y pase como profesor a la Academia de Ingenieros y Maquinistas, en relevo del Maquinista oficial de primera, don Juan Manso Díaz.

—Cesa en la sección de Ferrol y pasa destinado a la de Cartagena a petición propia el segundo Condestable, don Rosendo Carral Vidal.

—Pasa a la situación de retirado a partir del día 31 del actual, el primer Maquinista don Antonio Mesutier Rodríguez, con el haber mensual de trescientas cuarenta y una pesetas con veinticinco céntimos.

—Se dispone se publique en Marina, que por Real orden expedida por el Ministerio de la Guerra en 20 del corriente mes, se ha concedido al capitán de Fragata don Ramón Fossil y Gutiérrez la Placa de la Real y Militar orden de San Hermenegildo, con antigüedad de 30 de marzo del corriente año, debiendo cesar en el percibo de la pensión de Cruz.

Los festejos de verano

Los conciertos

Programa del concierto que tendrá lugar mañana noche de 10 a 12 en el Paseo del Muelle de Alfonso XII a cargo de la banda del Regimiento de Cartagena número 70.

1.º Triunfo: Paso-doble, Polka.

La Vaquería, Escena del reloj, Rondalla.

El Caserío, Fantasía, Curridillo, El Castizo: del Avapiés, Schottis, Marzána.

La Bejarana, Fantasía, Alonso. La Parranda, Ronda solteras Cantos a Murcia, Alonso.

La Justicia inglesa

Error judicial

El gobierno inglés acaba de dudar una disposición que es digna de comentarlo y exponemos a nuestros lectores.

En un juzgado de Glasgow se cometió un asesinato, se instruyó como consecuencia un sumario en su día acusa un Jirido que condeno y puso a presidio un individuo que no sólo no se declaró autor ni se comprobó su culpabilidad sino que apeló a la superioridad.

Cómo no solo en España los pleitos y causas duran años y se eternizan, así tenemos que en este caso el Tribunal de apelación dictó sentencia recientemente rebocando el fallo popular y declarando inocente al supuesto criminal que como tal moraba en la cárcel desde hacía 18 años.

Como se ve en todas partes cuecen habas...

Pero el caso no termina, el tribunal rectificador declara que el castigo se impuso por mala dirección del jurado y el Gobierno concede al liberado una indemnización de 6.000 libras, 180.000 pesetas, a la par que la libertad; lo cual si bien no repara la falta en toda su complejidad al menos no da al individuo la libertad solo con el reconocimiento por escrito en que se entona el mea culpa sino que remedia en parte el mal causado dando al inocente medios materiales de vida que en claro modo remedian el caso y sobre todo no son la miseria por compañía de la tan deseada libertad.

En todas partes se cometen errores pues la justicia es humana y esta como tal, está sujeta al error pero tampoco en todas partes de seguro se procede en rectificación como lo hace Inglaterra.

Claro que la justicia no debe equivocarse puesto que dispone de medios probatorios cuantos se precisen y tiene libertad para proceder sin premuras ni a abogados ni influencias extrañas pero lo que si debiera ocurrir es que en casos como el comentado en que se comprueba incapacidad o error de los funcionarios es someter a estos a castigo pues no deben equivocarse en modo alguno y, menos en casos graves en que la vida o la libertad de una persona corren peligro porque el error es el desprestigio; por el error incapacidad; por que el error perjudica.

El gobierno inglés al obrar tan cuerda mente indica la pauta a seguir que es remediar el mal en orden al bolsillo que en el siglo sobre que representen estas y otras cosas en la vida. De este modo el nuevo ciudadano libre no será un renegado sino un resignado.

Con su suerte y en este caso posiblemente un ciudadano útil a su patria pues que sus años de reclusión no los dejó escapar sino que los empleó a inventar una máquina que patentada se propone explotar. Como se ve el caso es por demás interesante y digno de que en las esferas del foro ser tratado por maestros del derecho y los sabios intérpretes de las leyes.

BFEORCB

Un donativo

Los señores don José María y don Emilio Sanz Joven han donado a la Caja de Ahorro de esta ciudad la cantidad de mil pesetas.

Aplaudimos al regalo y lo que es menester que cunda.

EL FERROCARRIL Hijos de Juan Martínez Méndez

Grandioso surtido en todos los artículos de temporada. Novedades para Señora y Caballero.

Si quiere adquirir la Fantasía de última novedad y Dibujo más delicado para Vestido, la Batista más exquisita, el Etamin Suizo de última creación, la Sombrilla más elegante, la Última Moda en corte de traje para caballero o la mejor calidad en Géneros Blancos, Visite

EL FERROCARRIL

Puerta de Murcia, 7, 9 y 11

y se convencerá que esta casa no tiene rival

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viscido el más renombrado en la Región

JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países»
Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda,
«Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)»



La experiencia sabe seleccionar.

El famoso reconstituyente Jarabe Salud es el más antiguo amigo de las personas de experiencia porque saben que es el de más seguros resultados para regenerar los organismos débiles y prolongar la vida.

Cerca de medio siglo de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Toda persona anémica, inapetente o agotada, curará rápidamente con el uso del

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Trenes especiales La "guasa" de las nubes

En la conferencia que ayer sostuvo el Alcalde con el Gobernador quedó ultimado el que el día doce, salgan para Madrid desde Cartagena y Murcia, respectivamente, dos trenes especiales para conducir a la Corte a todos aquellos que quieran tomar parte en los actos que se han de celebrar en honor de Primo de Rivera.

Los precios serán: En primera 91,25 pesetas; en segunda 67,90 y en tercera 40,20.

Estos precios son para la ida y la vuelta.

NOVIOS

Los mejores retratos de toda la vida los hace la Galería Fotográfica Casau, Mejor 13, es la más perfeccionada y ujoja, preferida de toda persona elegante.

Avistando un día antes podrás pasar los automóviles hasta la puerta de la galería.

Un mitin

Esta noche a las diez en Alumbraes la Unión Patética, celebrará un mitin al que asistirá el alcalde de esta señor Torres.